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A02第五届浙江书展
暨2019宁波读书节

参加过上海、香港书展的张抗抗，对本届浙
江书展也留下了深刻印象：“这次书展规模不
小，办得很好，要坚持下去，希望它越办越好。”
张抗抗表示，现在书展得到了越来越多出版社
的支持，“这次我在书展签售就签了两个小时，
足见宁波读者的热情。”

张抗抗说，宁波是书香之城，历史上宁波人
善于读书、读好书的例子很多，天一阁就是其中
的典范。当下宁波人在务实工作的同时，有空

也需要读一些好书。她期待更多的宁波市民能
参与书展活动，“每一年都把书展当成自己的节
日来对待。”

“相信未来会有更多创意活动融入其中，把
书展办得更丰富。”张抗抗认为，图书和读者是
互动的关系，主办方花这么大力气，就是希望大
家关注书展，把更多的好书送到读者手中，“人
人都来读书，书就活了。”书展是推动全民阅读
一个很重要的载体。

宁波援疆题材报告文学
《龟兹之恋》举行首发式

本报讯（记者 朱立奇）昨日，以第九批宁波市援疆
干部舍家报国、倾情援疆为题材的长篇报告文学《龟兹
之恋》在浙江书展首发。该书作者帕提古丽与来自宁波
市援疆指挥部和库车县的相关人士，分享了很多鲜为人
知的故事。

帕提古丽出生于新疆，目前生活在宁波。宁波干部
的援疆故事对她而言，有一份特殊的触动。分享自己的
写作经历时，帕提古丽说：“写这样的作品，需要长时间
的跟踪和实地采访，我和援疆指挥部的同志们同吃同
住。新疆地广人稀，有些村子非常偏僻，去一趟甚至要
倒四次车，所以既然去了就尽可能多了解一些，经常一
个晚上要完成上万字的采访整理工作。”虽然困难重重，
她坦言，与援疆指挥部同志们日夜奋战付出的艰辛相
比，自己的这些辛苦根本不算什么。

帕提古丽现场讲述了这样一个小故事：一次外出
时，由于天色已晚，宁波的几位援疆干部就借宿在一位
维吾尔族大爷家中。老人为了不让这些干部冻着，每隔
一小时就起床一次，给暖炉添柴火；为了防止宁波“客
人”摔倒，他还在院子里点了一盏灯。“就这样，这位大爷
几乎一夜没睡。虽然语言不通，彼此之间的直接交流很
少，可大爷用他默默无言的行为告诉我们，宁波援疆干
部的努力，赢得了当地同胞的认可。”

分享会的最后，帕提古丽动情地说：“老人家往炉里
添的是柴火，宁波援疆干部则用自己的奉献，为当地的
发展添砖加瓦，为各族同胞共同富裕添了一把又一把的

‘柴火’。‘像热爱宁波一样热爱对口地区’，宁波的援疆
干部和同志们做到了。”

80后自媒体人带来“知识日历”
本报讯（记者 陈晓旻）近日，中南博集天卷联合与

闻文化共同打造了“2020知识日历”系列产品，包括陈磊
（二混子）作品《漫画百科日历》、顾爷作品《名画日历》、
王左中右作品《汉字日历》、六神磊磊作品《唐诗日历》。
四位科普大V历时一年，创作完成了该系列。

昨天，其中的三人陈磊、顾爷和王左中右，带着各自
的日历作品来到浙江书展现场，与读者交流分享。

四位作者都是80后自媒体人的代表，全网拥有超过
一亿粉丝，他们以适合年轻人阅读的语言和图像传递知
识。这套知识日历，全部设计成小巧的精装书，可以平
摊摆放在书桌前按日阅读，也可以收藏，把知识留存下
来。考虑到大部分人对日历的使用习惯，这四个产品也
可以按日撕下，用作记事小便签，或贴在墙体做装饰，或
当书签用，撕下后并不会影响日历后页本身的质量。

《气场哪里来》分享会举行
本报讯（记者 朱立奇）昨日，新书《气场哪里来》分

享会在浙江书展2号馆举行，作者李筱懿与读者进行了
一次“气场到底是什么”的探讨。

该书收录了中国古代19位女性的传奇故事。她们
个个气场强大，有母仪天下的传奇皇后，有唯我独尊的
霸道女王，有腹有诗书的绝代才女，有驰骋疆场的巾帼
英雄……但她们的气场，又各有不同的炼成方式。

李筱懿认为，气场可以引申为管理力和领导力，构
成这种能力有六个相辅相成的维度：学习力、决策力、组
织力、教导力、执行力、感召力。“如果你是团队的领导
者、公司管理层或创业者，对你来说最重要的不是看上
去‘霸气与强悍’的气场，而是能够震慑驯服他人的气场
内核——领导力。”她补充说，气场还有一种高级段位的
表现，那就是“扬长避短收放自如”。

第五届浙江书展暨2019宁波读书节昨落幕

4天里15.66万人次逛书展
来自全国的作家、出版人、书商寄语书展越办越好

来自北京的邢翊璇是中信出版社的发行人
员，昨天下午他还在书展上忙乎。“浙江书展作家
签售活动、分享活动多，学生群体多，效果很好，
我们的销售额比去年增长了50%。”他告诉记者。

邢翊璇参加过上海、深圳的书展，以及广州
的南国书香节，“感觉在深圳，经济类图书卖得

好，在宁波是童书卖得好。”另外他发现，不同的
书展有各自的布展方式，“有的把各个出版社的
书分开放，有的放在一起，各有好处吧。本次书
展属于后者。把各个出版社的书集中放，出版
社自己可以做整体的包装，读者找书也会更有
针对性。” 记者 俞素梅 施代伟

郑永宏的甬上枫林晚书店和其他8家书店
一起，展示在2号馆的特色书店馆里。

“去年我们的参展面积是30平方米，今年
大了很多，有50多平方米，无论是场馆的搭建
还是内部装修，都比去年更漂亮了，投入也大
了。”枫林晚老板郑永宏说，获邀参展是一种荣
誉，也是展示书店形象的好机会，“不仅枫林晚
书店装点得漂亮，其他8家特色书店也各展风
采，我甚至觉得大家‘挤’在一起有一种很奢华

的感觉，因为每一家都是很摆得出去的。”
郑永宏认为“书展一年比一年办得好”，今

年书展上，逛展的以学生群体为主，“我们要吸
引各个年龄段的人群，吸引周边城市的人群，吸
引宁波各区县（市）的人群。书展不仅仅是卖
书，它展示着书业这个业态未来的发展方向，浙
江书展代表着浙江省的书业文化。”郑永宏甚至
提出了书展期间开设一条“书展公交专线”等具
体的建议。

月关被称为“网络历史小说第一人”，此次
他带着成名作《回到明朝当王爷》十周年修订典
藏版举办了读者分享会。他对本次书展的评价
很高：“气氛非常好，虽然我只待了一天，但与读
者的交流还是很愉快的。”

谈及对书展的印象和建议，月关显得很客

气，他说，此次的图书大多是以出版社为单位进
行布展的，不知道有没有展馆是像书店一样把
图书细致分类后进行展示的，如果能增加一块
区域，对图书类型进行细致的分类，可能会更
好，“比如分成言情小说、科幻小说等，这样可以
为读者提供一个更便利的选书方式。”

“我是第一次来宁波参加书展活动，感觉很
好。”青年作家吴忠全是黑龙江人，今年他的旅行
散文集《海风电影院》出版，来宁波前他一口气
跑了十多个城市。吴忠全认为浙江书展规模很
大，很有气势，展区搭建、现场活动都很上规格。

以前他也参加过一些书展，“感觉更像是一
个活动。”吴忠全对此次书展的工作人员给予了

高度评价：“现场有很多工作人员，遇到什么问
题，他们都会给我提供帮助，而且他们一直很高
效、频繁地与我对接，让人感觉非常好。”

吴忠全表示，书展现场的各项活动节奏很快，
而看书是很个人的事情，建议读者选中自己喜欢的
一两本书后，不妨先静静地翻上几页，读一读。“今
后在宁波举办的书展，我一定会再来。”吴忠全说。

孙惠芬是辽宁省作家协会副主席，本次书
展她携长篇小说《寻找张展》参展，并在国际会
展中心2号馆举行了“出走与还乡：谈阅读与生
活的关系”读者分享会。

接受采访时，第一次来宁波的孙惠芬说“很
喜欢这座城市”，“从酒店来会展中心的一路上，
我看到宁波的建筑很疏朗，人也没有很密集，而
且这里的空气很润，感觉很好”。

孙惠芬参加过上海书展、苏州书展，她谦逊

地说“参加书展需要勇气”。虽然她的新作《寻
找张展》入围了第十届茅盾文学奖，但知道这部
小说的读者并不是很多。“纯文学作品不像大众
读物那么受欢迎。此次参加书展是因为出版我
作品的作家出版社给了我勇气，为的是让这部
作品被更多人知道，所以，哪怕分享会上只有一
个读者，我也要去面对和交流。”孙惠芬笑着
说。事实上，记者看到，现场有很多读者听了孙
惠芬的分享，甚至有从温州赶来的书迷。

作家张抗抗：把更多创意活动融入书展

作家孙惠芬：很喜欢宁波这座城市

作家吴忠全：今后宁波举办的书展我会再来

作家月关：分类展示图书，方便读者找书

书店老板郑永宏：吸引周边城市的人来书展

图书发行人邢翊璇：今年童书卖得很好

那些一手牵着孩子、一手拎着一袋书的背影，真美；那些在展台边翻书、阅读的专注目光，真
美；那些作家与读者交流、签名的场景，真美……第五届浙江书展暨2019宁波读书节昨天落幕
了，那“书香满城”的样子，真美！

据昨晚最新统计：本次书展全省主会场、分会场共实现销售1198万元，其中主会场实现图书
销售 89251 册，销售额近 378 万元，同比增幅 19.24%，人流量达 15.66 万人次，同比增幅
17.22%。浙江省2019秋季馆藏图书展示会，实现馆配订货码洋7780万元，同比增长1625万
元，增幅达26%。

书展不仅仅是人与书的相遇，也是人与人的相遇。记者在书展上采访了来自全国各地的多
位作家、出版人和书商，请他们谈了对本次书展的感受以及对下一次书展的期望。


